
         
 
  
  
A l’ensemble des Députés, Sénateurs et maires des Bouches-du-Rhône 
  
 
 Marseille, 
 Le 24 juin 2025 
 

 

Mesdames, Messieurs, 

En tant que responsables de la profession de pharmaciens d’officine, nous 

tenions à vous alerter sur l’asphyxie qui menace le réseau officinal si l’Etat 

s’entête à remettre en cause les remises dites génériques.   

Selon le président du cabinet d’experts comptables CGP, la remise plafonnée à 

40 % sur le médicament générique représente 11,24 % de la marge brute globale 

et 30,10 % de l’excédent brut d’exploitation (EBE) d’une officine moyenne. 

Supprimer une partie de ces ressources, c’est précariser encore plus les officines 

en difficulté, voire les contraindre à fermer. Pour tous les pharmaciens, ce serait 

un signal désastreux, ne laissant bien souvent d’autre choix que de licencier 

et/ou désinvestir. 

 

Alors que l’accès aux soins est censé être une priorité, programmer sciemment 

l’extension des déserts pharmaceutiques est-il raisonnable ?  

 

Quel intérêt le gouvernement a-t-il à trahir un modèle qui fonctionne ?  

 

Il est inacceptable de s’immiscer de la sorte et de court-circuiter une relation 

commerciale, qui se déroule pourtant de façon sereine et responsable. Ce 

système a permis, rappelons-le, d’atteindre un taux moyen de substitution de 

85%, au bénéfice de la collectivité toute entière ! 

 



         
 

 

À qui profiterait une baisse substantielle du plafond légal des remises, sinon aux 

acteurs qui les consentent ? Si le gouvernement persiste dans son projet, il devra 

clarifier ses mobiles et compenser les pertes majeures imposées aux 

pharmaciens. 

Nous nous opposons fermement à toute baisse sur les remises génériques. Une 

telle manœuvre est impossible, sauf à vouloir détruire le réseau, et serait perçue 

comme un arrêt de mort. 

Et vous, qu'en pensez-vous ?  

Dans le cadre de votre mandat, êtes-vous prêt à assumer auprès de vos 

administrés, votre famille, vos amis, leurs difficultés d’accès à leur traitement 

causées par le sacrifice des officines françaises ? 

Recevez, Madame, Monsieur, l’expression de nos salutations distinguées. 
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